[Post scriptum sobre España] León Trotsky 21 de julio de 1936

(Versión al castellano desde "[Post-scriptum sur l'Espagne]", en León Trotsky *Oeuvres*, Tomo 10, Institut Léon Trotsky – EDI, París, 1981, página 274; también para las notas. Post scriptum a la carta al B.P. del POI [Los radicales, agentes de la burguesía en el gobierno] del 19 de julio de 1936. Acababa de estallar la guerra civil española con el levantamiento de cierto número de guarniciones: este post scriptum es la primera reacción escrita de Trotsky a este acontecimiento.)

Los acontecimientos de España nos muestran de nuevo que no podemos pretender imponer nuestro calendario a la sucesión de los acontecimientos. Por el momento no se sabe todavía (al menos aquí) de qué lado cae la victoria. Esto debe interpretarse más bien como desfavorable a la insurrección: una insurrección militar que se demora está casi siempre condenada al fracaso. En cualquier caso, los acontecimientos de España tendrán la mayor de las repercusiones en Francia. Nuestras previsiones, nuestras consignas, reciben una impactante confirmación. Ahora hay que aguzar el oído con las más amplias capas. Pero, al menos por el momento, no parece que haya que modificar el método caracterizado más arriba. La cuestión del ejército, sobre todo la del cuerpo de oficiales, deviene ahora de candente actualidad para el proletariado francés. Con mucho más motivo es necesario atacar vigorosamente a Daladier y a los radicales de rebote. Las posibilidades que se abren ante nosotros son realmente grandiosas. Con un encarnizado y, al mismo tiempo, sistemático trabajo, se pueden hacer ahora grandes cosas.

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es